

Citations d'Ellen White en complément à l'étude de la Bible

par l'École du Sabbat

3/21

Leçon 13

LE REPOS SUPRÊME

Sabbat après-midi 18 septembre 2021

Le Christ s'est engagé dans sa mission de sauver par grâce et depuis la crèche jusqu'à la croix, il a été assailli par l'ennemi. Satan disputait chaque pouce de terrain, exerçant sa puissance la plus forte pour Le vaincre. Comme lors d'une tempête, une tentation après l'autre le fouettait. Mais plus elles le frappaient sans merci, plus le Fils de Dieu s'accrochait fermement à son Père et continuait, malgré tout, sur le chemin taché de sang.

La sévérité du conflit qu'a traversé le Christ a été proportionnée à l'étendue des intérêts qui étaient en jeu dans son succès ou dans son échec... Satan a essayé de renverser le Christ dans le but de pouvoir continuer à régner seul sur ce monde... Le Père, le Fils, et Lucifer ont chacun révélé ce qu'il était, dans la relation authentique qu'ils ont eu les uns avec les autres. Dieu a donné la preuve de son indubitable justice et de son grand amour.

R

reflecting Christ, p. 58.

(Dans la Parole de Dieu, nous) trouvons révélés le grand plan de la rédemption et le moyen choisi par Dieu pour libérer l'homme de la puissance de Satan. Nous y voyons le Christ, le Capitaine de notre salut, rencontrant le prince des ténèbres en combat singulier, et remporter sur lui une éclatante victoire. Nous apprenons aussi que cette victoire est, pour nous, une source de force et une porte d'espérance. Nous pouvons, à présent, comme de fidèles soldats, livrer nos propres combats contre le malin et le vaincre au nom de Jésus. Chaque âme doit affronter les puissances des ténèbres. Les jeunes mêmes ne sont pas épargnés. Il leur faut comprendre la nature de la grande controverse entre le Christ et Satan, et se rendre compte qu'elle les concerne aussi.

Une connaissance intellectuelle de la vérité ne suffit pas... La Parole de Dieu doit pénétrer dans le cœur, et, par la grâce du Saint-Esprit, y porter des fruits. La volonté doit se soumettre à ses exigences. Non seulement l'intelligence, mais le cœur et la conscience doivent, de concert, accepter la vérité.

That I May Know Him, p. 192 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 194.

Satan est vigilant, c'est un adversaire infatigable, qui ne dort pas. Il sait que le temps est court (*voir Apocalypse 12.12*), et il s'efforcera jusqu'à la fin d'attirer les âmes dans ses pièges par toutes sortes de tromperies, afin de les détruire. J'ai un message pour vous : « Veillez et priez, afin que vous ne tombiez pas dans la tentation » (*Matthieu 26.41*). Ne laissez pas le démon s'immiscer entre vous et le Christ, de peur que vous n'ayez les pensées des hommes et non celles de Dieu. Si votre foi est réelle, elle doit entraîner et elle entraînera l'obéissance. Dieu ne nous demande pas l'impossible. Il donnera de la force à toute âme qui croit et se confie en lui...

Chérissez l'amour de Jésus dans votre cœur, respectez-vous les uns les autres, car le Christ a donné sa vie pour vous (*voir Colossiens 3.13-25*). Chaque âme est précieuse aux yeux de Dieu. Il est merveilleux de savoir que Dieu se souvient de nous et prend soin de nous à chaque instant.

The Upward Look, p. 20 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 12.

Dimanche 19 septembre 2021

Une vision de la fin

Patmos, île rocheuse et désertique, située dans la mer Egée, avait été choisie par le gouvernement romain comme lieu de déportation pour les criminels. Mais au serviteur de Dieu, ce lieu de détention inhospitalier devint la porte du ciel. Là, séparé de l'agitation de la vie, de l'activité des années écoulées, il était en communion avec Dieu, avec le Christ et les anges, et il en reçut des instructions pour l'Église des temps futurs...

Parmi les falaises et les rochers de l'île de Patmos, Jean communiait avec son Maître. Il faisait un retour en arrière, et pensait aux bénédictions dont il avait été l'objet et à la paix qui inondait son cœur. Ayant vécu une vie de chrétien, il pouvait dire : « Nous savons que nous sommes passés de la mort à la vie » (*1 Jean 3.14*). Il n'en était pas de même pour l'empereur qui l'avait exilé ; celui-ci ne pouvait voir, en jetant un regard en arrière, que champs de bataille ou de carnage, foyers détruits, veuves et orphelins en larmes, fruits de ses désirs ambitieux de domination.

The Acts of the Apostles, p. 570, 571 ; *Conquérants pacifiques*, p. 509.

Jean se rappelle les merveilleux incidents dont il a été témoin dans la vie du Christ. En imagination, il se souvient avec joie des précieuses occasions dont il a été jadis favorisé et il s'en trouve grandement réconforté. Soudainement sa méditation est brisée ; quelqu'un s'adresse à lui sur un ton distinct et clair. Il se retourne pour voir d'où vient la voix et voici, il contemple son Seigneur, Celui qu'il a aimé... Ce n'est plus cet « homme de douleur, habitué à la souffrance » (*Ésaïe 5.3*)...

Jean, qui a tant aimé son Seigneur et qui a pris fermement position pour la vérité devant la perspective de l'emprisonnement, des coups de fouet et d'une mort imminente, ne peut pas endurer la gloire excellente de la présence du Christ et il tombe au sol comme frappé à mort. Jésus pose alors Sa main sur la forme prostrée de Son serviteur, en disant : « Ne crains point !... J'étais mort ; et voici, je suis vivant aux siècles des siècles » (*Apocalypse 1.17,18*). Jean reçoit alors la force de vivre en présence de son Seigneur glorifié et la sainte vision du plan de Dieu pour les époques futures lui est présentée.

The Sanctified Life, p. 77, 78 ; *La Vie sanctifiée*, p. 42.

« Jésus s'approcha et leur parla ainsi : ... voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde » (*Matthieu 28.20*). Il est notre puissance, notre réconfort. Nous n'avons aucune force en nous-mêmes (*voir Jean 15.5*). Mais il nous dit : « Je suis avec vous tous les jours » et il nous aide à accomplir notre tâche, il nous guide, il nous réconforte, il nous sanctifie et il nous soutient ; il nous inspire des paroles qui peuvent susciter l'intérêt d'autrui pour le Christ et éveiller dans leur esprit le désir

de comprendre l'espérance et le sens de la vérité, les faisant ainsi passer de l'ombre à la lumière (*voir 1 Pierre 2.9*).

... À nous aussi cette même promesse est faite. Le temps n'y a rien changé. Jésus est avec nous comme il le fut avec ses premiers disciples, et il y restera « jusqu'à la fin du monde ».

In Heavenly Places, p. 188 ; *Dans les Lieux célestes*, p. 189.

Lundi 20 septembre 2021

Compte à rebours

L'avenir fut miséricordieusement voilé aux yeux des disciples (*voir Matthieu 24.1-44*). Si, à ce moment, ils avaient pleinement compris ces deux terribles faits — les souffrances et la mort du Rédempteur, et la destruction de leur ville et de leur temple — ils auraient été remplis d'horreur. Le Christ leur présenta une esquisse des principaux événements qui devaient avoir lieu avant la fin des temps. Sur l'instant, les disciples ne comprirent pas pleinement ses paroles ; mais le sens de celles-ci devait se révéler au fur et à mesure que son peuple aurait besoin de l'instruction qu'elles contenaient. La prophétie qu'il prononça ce jour-là avait une double signification : tout en annonçant la destruction de Jérusalem, elle préfigurait aussi les terreurs du grand jour final.

The Great Controversy, p. 25 ; *Le Grand Espoir*, p. 28, 29.

S'adressant aux disciples, le Christ leur dit : « Prenez garde que personne ne vous séduise. Car plusieurs viendront sous mon nom, et diront : C'est moi qui suis le Christ. Et ils séduiront beaucoup de gens » (*voir Matthieu 24.4,5*). Plusieurs faux christes devaient paraître,

avec la prétention de faire des miracles, assurant que le temps de la délivrance était arrivé pour la nation juive. Ils allaient séduire beaucoup de gens. Ces paroles du Christ ont été accomplies. Plusieurs faux christes apparurent dans l'intervalle qui s'écoula entre sa mort et le siège de Jérusalem. Cet avertissement s'adresse aussi à la génération actuelle. Les mêmes séductions qui ont précédé la destruction de Jérusalem ont entraîné les hommes à travers les âges et les entraîneront encore.

The Desire of Ages, p. 628 ;
Jésus-Christ, p. 628.

Le croyant humble et consacré, chargé par le Maître du fardeau des âmes, doit être encouragé par ceux auxquels le Seigneur a conféré de plus lourdes responsabilités. Il faut que les conducteurs de l'Église de Dieu comprennent que la mission du Sauveur est confiée à tous ceux qui croient en son nom. Dieu enverra dans sa vigne beaucoup de fidèles qui n'ont pas été consacrés au saint ministère par l'imposition des mains.

Des centaines, que dis-je, des milliers de chrétiens qui ont entendu le message du salut sont encore oisifs, alors qu'ils pourraient être occupés dans quelque branche du service de l'Église. À ceux-ci, le Christ déclare : « Pourquoi vous tenez-vous ici toute la journée sans rien faire ? » Et il ajoute : « Allez aussi à ma vigne. » (*Matthieu 20.6,7*.) Pourquoi, en effet, n'y en a-t-il pas davantage qui répondent à son appel ? Se croient-ils excusés, du fait qu'ils ne montent pas en chaire ? Puissent-ils comprendre qu'il y a une tâche immense à accomplir en dehors de la chaire, par des milliers de laïques consacrés !

Dieu a longtemps attendu que l'esprit de service s'empare de toute l'Église, et que chacun puisse travailler pour lui, selon ses talents. Lorsque les fidèles accompliront la tâche qui leur est assignée, auprès et au loin, en accord avec la mission évangélique qui leur a été

confiée, alors le monde entier sera évangélisé, et le Seigneur reviendra sur la terre avec puissance et une grande gloire.

« Cette bonne nouvelle du royaume, a dit Jésus, sera prêchée dans le monde entier, pour servir de témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin. » (*Matthieu 24.14.*)

The Acts of the Apostles, p. 110, 111 ; *Conquérants pacifiques*, p. 97, 98.

Mardi 21 septembre 2021

Ordre de marche

Dans le grand plan divin de la rédemption d'une race perdue, Il s'est vu dans la nécessité d'utiliser des agents humains comme Sa main secourable pour L'aider à atteindre l'humanité. Il doit compter sur la coopération de ceux qui seront actifs, prompts à voir les opportunités, prompts à discerner ce qui doit être fait pour leur prochain.

... Des âmes affligées nous entourent de tous côtés. Cherchons à les découvrir, et donnons-leur une parole opportune pour consoler leur cœur. Ici et là, partout, nous les rencontrons. Soyons toujours les canaux par lesquels les eaux rafraîchissantes de la compassion coulent jusqu'à eux...

Nombreux sont ceux qui errent dans l'obscurité; ils sont désorientés et ne savent plus que faire. Que ceux qui sont ainsi embarrassés cherchent à entrer en contact avec d'autres qui sont, eux aussi, dans la perplexité, et qu'ils leur adressent des paroles d'espoir et d'encouragement. Quand ils commenceront à faire cette œuvre, la lumière du ciel leur révélera le chemin qu'ils doivent suivre. Ils seront eux-mêmes réconfortés par les paroles de réconfort qu'ils ont adressées aux affligés. En aidant les autres, ils seront eux-mêmes aidés dans leurs

difficultés. La joie succédera à l'inquiétude et à la tristesse. Le cœur, rempli de l'Esprit de Dieu, dégagera de la chaleur sur tous leurs semblables. Ceux-là ne sont plus dans l'obscurité, car leurs ténèbres seront "comme le midi".

The SDA Bible Commentary, vol. 4, p. 1151 ; commentaire d'Ellen White sur Ésaïe 58.8-10 et Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol 2 p 446.1

Le message salvateur, le message du troisième ange, est le message qui doit être donné au monde. Les commandements de Dieu et la foi de Jésus sont tous les deux importants, immensément importants et doivent être proclamés avec une force et une puissance égales. On s'est surtout appuyé sur la première partie du message, mais occasionnellement sur la deuxième partie. La foi de Jésus n'est pas comprise...

Pourquoi nos lèvres sont-elles si silencieuses sur le sujet de la justice de Christ et de Son amour pour le monde ? Pourquoi ne donnons-nous pas aux gens ce qui les vivifierait et les stimulerait

Le caractère de Christ est infiniment parfait et Il doit être exalté. Il doit prendre une place prédominante, car Il est le pouvoir, la puissance, la sanctification et la justice pour tous ceux qui croient en Lui.

Reflecting

Christ, p. 82.

Dans l'Apocalypse, Jean prédit en ces termes la proclamation de l'Évangile à la veille du retour du Christ : « Je vis un autre ange qui volait par le milieu du ciel, ayant un Évangile éternel, pour l'annoncer aux habitants de la

terre, à toute nation, à toute tribu, à toute langue, et à tout peuple. Il disait d'une voix forte : Craignez Dieu et donnez-lui gloire, car l'heure de son jugement est venue ; et adorez celui qui a fait le ciel, et la terre, et la mer, et les sources d'eaux. » (*Apocalypse 14.6,7.*)

Dans la prophétie, cette mise en garde à propos du jugement et les messages qui l'accompagnent sont suivis de l'apparition du Fils de l'homme sur les nuées des cieux. La proclamation du jugement constitue l'annonce de la proximité de la venue du Seigneur. Or, cette proclamation est appelée Évangile éternel. La prédication relative au retour imminent du Christ constitue donc une partie essentielle du message évangélique.

Christ's Object Lessons, p. 227 ; *Les Parables de Jésus*, p. 191.

Mercredi 22 septembre 2021

Reposer en paix

Comme elles sont touchantes ces paroles (de Jésus) si pleines de sympathie : « Lazare, notre ami, s'est endormi » (*Jean 11.11*). Absorbés par la pensée du péril que leur Maître allait affronter en se rendant à Jérusalem, les disciples avaient presque oublié la famille de Béthanie plongée dans le deuil. Mais il n'en était pas de même du Christ. Les disciples se sentirent repris. Déçus en voyant que le Christ ne répondait pas avec plus d'empressement au message de ses amis, ils s'étaient laissés aller à penser qu'il n'avait pas pour Lazare et ses sœurs le tendre amour qu'on lui avait supposé. Mais ces mots : « Lazare, notre ami, s'est endormi », firent naître en eux de meilleurs sentiments. Ils furent convaincus que le Christ n'avait pas oublié ses amis affligés.

« Les disciples lui dirent : Seigneur, s'il s'est endormi, il sera sauvé. Jésus avait parlé de sa mort, mais eux pensèrent qu'il parlait de l'assoupissement du

sommeil. » (*Jean 11.12,13.*) Le Christ présente la mort de ses bien-aimés sous l'image d'un sommeil. Leur vie est cachée avec le Christ en Dieu (*voir Colossiens 3.3-5*), et ceux d'entre eux qui meurent dormiront en lui jusqu'au son de la dernière trompette (*voir 1 Corinthiens 15.51-55*).

The Desire of Ages, p. 527 ; *Jésus-Christ*, p. 522, 523.

Comme conséquence du péché d'Adam, la mort s'est étendue sur toute la race humaine (*voir Romains 5.12*). Tous descendent également dans le tombeau ; mais tous, selon les dispositions du plan du salut, doivent en ressortir. « Il y aura une résurrection des justes et des injustes » (*Actes 24.15*). « En effet, comme tous meurent en Adam, de même aussi tous seront rendus vivants dans le Christ » (*1 Corinthiens 15.22*). Mais une distinction est faite entre ces deux classes de ressuscités. « Tous ceux qui sont dans les tombeaux entendront sa voix et sortiront, ceux qui auront fait le bien pour une résurrection de vie, ceux qui auront pratiqué le mal pour une résurrection de jugement » (*Jean 5.28,29*). « Ceux qui ont été jugés dignes d'accéder [...] à la résurrection » (*Luc 20.35*) de la vie sont appelés « heureux et saints. [...] Sur ceux-là la seconde mort n'a pas de pouvoir. » (*Apocalypse 20.6.*)

The Great Controversy, p. 544 ; *Le Grand Espoir*, p. 399.

Le Christ vient sur les nuées avec une grande gloire, accompagné d'une multitude d'anges resplendissants (*voir Matthieu 25.31*). Il vient pour ressusciter les morts et pour glorifier les saints qui seront trouvés vivants. Il vient pour honorer ceux qui l'ont aimé, et pour prendre avec lui ceux qui ont gardé ses commandements. Il ne les a pas oubliés, non plus que sa promesse. La chaîne brisée de la

famille est ressoudée. Nous pouvons, en considérant nos morts, penser au matin où retentira la trompette de Dieu, où « les morts ressusciteront incorruptibles, et nous, nous serons changés » (1 Corinthiens 15.52). Encore un peu de temps, et nous verrons le Roi dans sa beauté. Encore un peu de temps, et il essuiera toute larme de nos yeux (voir Apocalypse 21.4). Encore un peu de temps, et il nous fera « paraître devant sa gloire, irréprochables dans l'allégresse » (Jude 1.24). C'est pourquoi il ajoute, après avoir indiqué les signes de sa venue : « Quand cela commencera d'arriver, redressez-vous et levez la tête, parce que votre délivrance approche » (Luc 21.28).

The Desire of Ages, p. 632 ;

Jésus-Christ, p. 632.

Jeudi 23 septembre 2021

Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur

Il peut paraître difficile de se réjouir dans le Seigneur (voir Philippiens 4.4) lorsqu'on a des soucis, mais nous perdons beaucoup lorsque nous nous abandonnons à un esprit de plainte. Notre privilège est d'avoir dans notre cœur, à chaque moment, la paix de Christ (voir Jean 14.27 ; Philippiens 4.6.7). On ne devrait pas se permettre d'être préoccupés facilement. C'est pour nous tester que Dieu nous amène dans les épreuves et les difficultés, et si nous sommes patients et confiants dans l'épreuve, Il nous purifiera de toutes scories, et à la fin Il nous fera triompher dans la joie. De grandes bénédictions sont réservées à ceux qui, sans se plaindre, se soumettent au joug que Dieu désire que nous portions...

« Rendez grâces en toutes choses » (1 Thessaloniens 5.18) par la puissance de Dieu en Jésus-Christ qui vous garde. Quand vous présentez votre prière pour demander de l'aide, peut-être ne ressentez-vous pas toute la joie et la bénédiction que vous voudriez ressentir. Mais si vous croyez que Christ entend et répond à votre pétition, la paix de Christ viendra.

Our

High Calling, p. 326.

Ma tête est fatiguée ce matin. Brume et nuages envahissent mon esprit. Mais je ne nourrirai pas les suggestions de l'ennemi pour me faire perdre confiance et douter du Seigneur. C'est maintenant le temps pour moi de combattre le bon combat de la foi. C'est maintenant l'occasion même qui demande une foi ferme agissant par amour et qui purifie mon âme. Je cherche le Seigneur avec encore davantage de ferveur.

Dans 1 Chroniques 28.9, David donne sa mission à Salomon. Un message est transmis à Asa par le prophète du Seigneur : « L'Éternel est avec vous quand vous êtes avec lui ; si vous le cherchez, vous le trouverez ; mais si vous l'abandonnez, il vous abandonnera » (2 Chroniques 15.2 ; cf. Jérémie 29.11-13). Mon cœur agit par la foi. La foi n'est pas un sentiment. La foi ne marche pas à vue...

Je crois que la promesse est pour moi et je me l'approprie personnellement. La promesse en elle-même n'a aucune valeur à moins que je ne croie pleinement que Celui qui l'a faite est infiniment capable de l'accomplir et qu'Il a l'inépuisable pouvoir de réaliser tout ce qu'Il a dit. *This Day With God*, p. 156.

Combien nous sommes privilégiés de pouvoir venir à Jésus tels que nous sommes et nous appuyer sur son amour ! Nous n'avons d'espoir qu'en lui, qui peut nous prendre par la main pour nous sortir des profondeurs du découragement et du désespoir et placer nos pieds sur le

Roc. Bien que l'âme humaine puisse s'attacher à Jésus avec l'énergie du désespoir due au sentiment de sa misère, Jésus tient les âmes rachetées par son propre sang d'une étreinte plus ferme que celle des pécheurs qui se sont attachés à lui.

Quel Sauveur nous possédons ! Un Sauveur ressuscité, qui peut sauver tous ceux qui s'approchent de lui !

That I May Know Him, p. 80 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 82.

Vendredi 24 septembre 2021

Pour aller plus loin :

Levez vos yeux en haut, « Sondez les Écritures », p. 360

This Day With God, p. 128 "Complete Commitment,"[L'engagement complet].

« Écoute, Israël ! Le SEIGNEUR, notre Dieu, le SEIGNEUR est un.

Tu aimeras le SEIGNEUR, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta force. » (Deutéronome 6.4,5.)

Des anges ont été chassés des cieux parce qu'ils ne voulaient pas œuvrer en harmonie avec Dieu (*voir Apocalypse 12.7-10*). Ils ont dû abandonner leur position élevée, car ils désiraient être exaltés. Ils en étaient venus à se glorifier eux-mêmes en oubliant que la beauté de leur personne et de leur caractère leur avait été donnée par le Seigneur Jésus. Ce fait, - à savoir que le Christ est le seul fils engendré de Dieu, - ils (les anges déchus) voulaient l'escamoter et en étaient venus à considérer qu'ils n'avaient pas besoin de Le consulter.

Un ange commença à provoquer une polémique et la poursuivit jusqu'à ce qu'une rébellion éclate parmi les

anges dans les cours célestes. Ils s'enorgueillissaient à cause de leur beauté.

De tout cela, tous doivent apprendre la leçon qu'ils sont soumis à Dieu. S'ils aiment Dieu de tout leur cœur, ils deviendront sages à salut (*voir 2 Timothée 3.15*). Ils feront sa volonté et leur lumière sera à jamais leur gloire ; celle-ci ne diminuera pas tant qu'ils craindront et serviront Celui qu'ils reconnaîtront comme leur Seigneur. Cette œuvre imposante repose sur celui qui se considère comme un serviteur de Jésus-Christ, qui s'est solennellement engagé par ses vœux lors de son baptême, à se revêtir de la justice du Christ (*voir Éphésiens 6.14 ; Apocalypse 19.7,8*). Imiterons-nous l'exemple vivant du Seigneur Jésus ?

J'ai reçu l'ordre de dire que chaque croyant doit veiller dans la prière (*voir Matthieu 26.41*), sinon il sera vaincu au cours de la bataille qu'est la vie chrétienne. Chaque âme doit, chaque jour, rechercher le Seigneur d'un cœur bien résolu, le matin, à midi et le soir et laisser son esprit s'attarder sur la Parole de Dieu pour en comprendre les exigences.

La chose la plus importante est de servir le Seigneur de tout son cœur et de chercher à devenir tel qu'Il est par le cœur et la pensée. Tous ceux qui demandent conseil au Sauveur recevront l'aide dont ils ont besoin s'ils vont à Lui humblement et avec l'assurance que leur donne cette promesse : « Demandez, et l'on vous donnera ; cherchez, et vous trouverez ; frappez, et l'on vous ouvrira » (*Matthieu 7.7*).

Élevez haut le niveau, commencez par un total abandon et continuez simplement à obéir aux commandements du Seigneur, selon la direction qu'Il montrera. Aucun des éléments importants spécifiés dans Sa Parole ne doit être négligé. »

Lettre 42 du 29
avril 1910 adressée

Californie du sud.

au Pasteur D.A. Parsons de la